



3月号

学校だより

平成29年3月 1日
さいたま市立植竹小学校

〒331-0813 さいたま市北区植竹町2-1

TEL 048-663-7627

FAX 048-663-9885

児童数 1年137名・2年121名・3年135名・4年125名・5年136名・6年140名・7組15名 計809名

学校教育目標

○すすんでまなぶ子

○たすけあう子

○げんきな子

あの日 忘れない

校長 鯨井 幹夫

3.11 東日本大震災の発生から、6度目の春を迎えようとしています。時は確実に過ぎていってしまっていますが、何年経っても忘れてはいけなことがあると思います。その一つは、「震災はまだ続いている」ということです。これは作家の重松 清の言葉です。『希望の地図 3.11から始まる物語』の中で、「震災はまだ続いている。三年目、四年目という区切りは、あくまでも『震災の発生から』の歳月なのだ。」と述べています。被災地の傷跡もまだ残り、被災者の心の傷も癒えていないのが現状ならば、震災はまだ続いていることとなります。私たちはそのことを忘れてはならないのだと思います。

すでに何度も同じ話をしているので、ご存じの方もおられるかもしれませんが。私にとって3.11のあの日には忘れることができない誕生日となりました。午後2時46分、これまでに経験したことがない大きな縦ゆれ。そしてなかなかゆれが収まらない。誰もが尋常ではないと感じたにちがいありません。職員室からの緊急放送。静まり返った校舎からはぴーんと張りつめたような緊張感が伝わってきました。大きな揺れが収まったあと、余震の合間を縫って子どもたちを校庭に避難させました。訓練ではない避難は経験上はじめてのことです。子どもたちの顔は真剣です。みんなが恐ろしさを実感していたのでしょうか。そんな中、校庭にいる私のもとにいくつかの情報が入ってきました。その一つに「通学路に看板が落ちている」という心配で迎えにきた保護者からの情報がありました。このまま子どもを一人で帰しては危険だ。家の中がどうなっているかわからない状況で家の中に入れるのは危ない。そう判断して、保護者への緊急引き渡しをメール配信しました。その結果、ほとんどの保護者の手に夕方6時ころまでには引き渡すことができました。中には帰宅困難になった方もいて、最後の子どもを父親に手渡すことができたのは、地震発生から約11時間後の翌日午前1時40分頃でした。その間、残った子どもたちや職員のために「おにぎり」を差し入れてくださった地域の方のあたたかい心を感じたり、遅くなって引き取りに来られた保護者から「ありがとうございました」と涙ながらの感謝の言葉をいただいたりもしました。残っていた養護教諭を帰宅させたあと、一人校長室のソファに寝転んだものの興奮していたため一睡もできずに朝を迎えたことを今でも鮮明に覚えています。どんなことがあっても子どもたちの安全を守る。そして必ず保護者に引き渡す。そういう思いでいっぱいでした。学力向上も体力向上も大切なことですが、命や安全はそれ以上に最優先です。3.11は、命や安全の大切さを改めて痛感させてくれました。決して忘れることはありません。

さて、今、6年生と卒業前の会食をしています。その中で子どもたちは頑張っていることや将来の夢などを語ってくれます。いろんな夢を語ってくれますが、どんな夢も努力する過程で壁にぶつかることもあるでしょう。そんなとき一人で立ち向かうのはつらいものです。助け合える仲間、支えてくれる家族がいれば一人で頑張るよりも強くなれます。そのことを忘れないでほしいと思います。今後も、卒業する6年生はもちろん、植竹小学校の子どもたちが夢と希望をもって努力していけるよう、応援していく教師、学校であり続けたいと思っています。

3月の主な行事予定

日	曜日	主な行事予定
1	水	授業参観・懇談会6年（感謝を伝える会）
2	木	
3	金	5・6年お別れ球技会 土曜チャレンジスクール
4	土	おやじの会スポーツ大会「ラグビー教室」
5	日	
6	月	放課後チャレンジスクール
7	火	全校朝会 縦割り活動
8	水	おはよう通学6年職員 クラブ
9	木	
10	金	一斉下校 防犯ボランティア会議 安全点検日
11	土	学校クリーンデー清掃作業 9:30～11:00 おやじの会スポーツ大会 13:00～
12	日	
13	月	
14	火	学校保健委員会
15	水	中学校卒業式
16	木	卒業式予行
17	金	通常4時間授業 給食終了 下校 13:45
18	土	
19	日	毎月19日は食育の日
20	月	春分の日
21	火	通常3時間授業
22	水	お別れ式 8:20～8:40 下校 8:50 (1～4年) 第65回卒業証書授与式 (9:20～11:30)
23	木	通常3時間授業 下校 11:45 ノテレビ・ノゲームデー
24	金	修了式 通常3時間授業 下校 11:45
25	土	 春休み 4月9日（日）まで
26	日	
27	月	
28	火	
29	水	
30	木	
31	金	

3月の生活目標 「学校内をきれいにしよう」

2月の安全点検の結果、異状ありませんでした。

校長先生との会食



卒業を前に、6年生は校長先生と給食を一緒に食べる会食会を行っています。好きなことや得意なことを紹介したり、思い出を話したりして、楽しいひとときを過ごしました。

2/23（木）民生委員・児童委員連絡会



23日（木）に、民生委員・児童委員連絡会を行いました。地域の子どもたちが元気で安心してらせるように、いつも見守ってくださっている方々と教員で話し合いました。多くの委員さんにご出席いただきました。ありがとうございました。

2/24（金）6年生を送る会



24日（金）に6年生を送る会を体育館で行いました。卒業する6年生を花のアーチで迎え、各学年でこの日のために練習してきた合唱や合奏、メッセージで今までお世話になった感謝とお祝いの気持ちを伝えました。また、児童会の旗を引き継ぐ式も行いました。

2/25（土）

クローバーズさよならコンサート



25日（土）に、クローバーズの「さよならコンサート」を行いました。今まで多くの行事で演奏してきた思い出の曲を中心に、ユーモアに満ちたパート紹介とともにすばらしい演奏を披露してくれました。指導者の清水郷子先生のマリンバ独奏や、クローバーズ元パパ&ママバンド「Novice」、校長先生のゲスト出演の演奏もすてきでした。

お知らせ

◇今年度のPTAベルマーク点数で子どもたちのために一輪車を5台購入していただきました。ありがとうございます。

◇テレビ埼玉広報番組「のびのびシティさいたま市」で本校の盆栽教育について紹介されます。

- 放送日：3月19日（日）午前10:45～
 - 再放送：3月26日（日）午前10:45～
- ぜひご覧ください。